
紀野 泰久 / きの やすひさ

　この度、副院長の任を拝命いたしました外科の紀野泰久と申します。特に外来、

病棟の担当ということで患者さまの診療、治療に関する安全性、効率化について改

善を検討していきたいと思います。また病院内のシステムの改善も行っていくつもり

です。よろしくお願い申し上げます。

　また、ほぼ同時に当院における新型コロナウイルス感染症病棟の担当となってお

ります。現在8床の隔離病棟を5人で担当しております。5月から稼働しており保健所

からの入院調整いただいた主に中等症の患者さまを入院治療いたしております。こ

こ最近は高齢者の入院が減少しており、ワクチン接種の効果が出てきているのでは

と思っております。皆さま方も早めのワクチン接種をお願いいたします。
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　2021年9月より入職いたしました。いままで、糖尿病および糖尿病性腎症を主として
研究、臨床に携わってきました。
近年の疫学とメカニズムの知見を、皆さまにご提供できるように頑張りたいと思います。
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【 認定・専門 】
・医学博士
・日本外科学会外科専門医
・日本消化管学会胃腸科認定医
・臨床研修指導医

金田 眞 / かねだ まこと

　この度、新しく副院長となりました小児科主任部長・血友病センター副センター

長の金田です。私はこれまで、小児においては近隣の小児科クリニックの先生方と

連携しながら地域に根付いた医療を提供できるように、また血友病においては、北

海道ブロックの拠点病院として小児から成人の血友病患者さまに非血友病者と同様

な活動的な生活を送ってもらうことを目標に診療をおこなってきました。

　今後は、副院長の役割として、若手の先生方により良い研修を当院でおこなって

もえるように考え、そしてそれが地域の患者さまにとっても良い医療を受けていただ

けることにつながるように頑張っていきたいと思います。

　今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

副院長・小児科主任部長
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副院長就任のご挨拶
外科・乳腺外科部長  長尾 知哉

抗がん剤治療による脱毛抑制に効果抗がん剤治療による脱毛抑制に効果

　乳がんの治療は手術、薬物治療、放射線治療を

組み合わせることで最大の効果をもたらします。特

に薬物療法の進歩はめざましく、術前化学療法を

行うことで乳房温存療法が可能となり、術後補助

療法による転移再発の抑制は生存率の向上をもた

らしました。転移再発された患者さんにもそれぞれ

のがんに合わせた薬剤を使用することで、身体に

負担が少なく進行を遅らせることが可能となりまし

た。

　薬物療法に用いる薬剤はホルモン剤、抗がん

剤、分子標的薬、免疫チェックポイント阻害薬とさ

まざまです。その中でも抗がん剤は現在でも大きな

役割を占めています。しかし、治療に伴う副作用と

して脱毛が大きな悩みの種でした。実際、抗がん

剤治療のお話をするとき、まず患者さんからたずね

られるのは、「髪、抜けますか？」です。ドラマや映

画でよくある洗面台で髪を梳かす際にバッサリと

抜ける、あのシーンです。

　毛を作るもととなる毛母細胞は抗がん剤の影響

を受けやすく、血中の抗がん剤成分にさらされるこ

とで毛根がダメージを受け脱毛を来すと考えられて

います。頭皮を冷却することで血管を収縮させ、毛

根がさらされる抗がん剤を減らすことで脱毛を抑制

することは以前より知られており、欧米では頭皮冷

却装置が用いられていました。

　今回、日本でもPAXMAN(パックスマン)頭皮冷

却装置が医療機器として承認されました。当院で

は8月より導入し、抗がん剤治療を受けられる患者

さんに利用いただけるようになりました。ちなみに

メーカーの話では、北海道では2施設目、札幌では

初の導入となります。

　効果には個人差がありますが、日本における臨

床試験でも脱毛の抑制や治療終了後の早期再発

毛が示されました。乳がんのみならず、他の固形が

ん(胃、大腸など)の化学療法にも適応があります。

保険診療ではないので実費が必要となります。

詳細は外来担当医にお問い合わせください。

頭皮冷却装置を導入しました！頭皮冷却装置を導入しました！
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